

good jobs just sustainability transition

reduce inclusive no subsidies 1.5°C dignity equitable justice

decolonize

climate justice
renewable Indigenous
sustainable rights
reduce human rights
emissions green

climate justice 1.5°C renewable





L'Honorable Steven Guilbeault, C.P., député Ministre de l'Environnement et du Changement Climatique

Cher Ministre Guilbeault,

En tant que membre d'une communauté religieuse profondément engagée dans la gestion responsable de notre planète, je vous écris avec un sentiment d'urgence concernant la crise climatique qui s'aggrave. Le fait alarmant que le réchauffement climatique ait atteint en moyenne 1,48°C en 2023 est un rappel brutal que nous sommes dangereusement proches de dépasser le seuil critique de 1,5 degré. Ce moment décisif exige une action climatique audacieuse, urgente et transformatrice au Canada et dans le monde.

Je reconnais les progrès réalisés par ce gouvernement dans la lutte contre la crise climatique, reflétant une prise de conscience et un engagement croissants des Canadiens pour faire face au réchauffement global et aux événements météorologiques extrêmes. Cependant, l'ampleur et l'urgence de la crise climatique exigent des mesures bien plus complètes pour éviter la catastrophe écologique imminente. À cette fin, je me joins à d'autres personnes de foi et de conscience pour demander au Canada :

- D'atteindre son objectif de réduction des émissions de gaz à effet de serre (GES) de 40 à 45 % en dessous des niveaux de 2005 d'ici 2025 et d'augmenter cet objectif à 60 % d'ici 2030.
- De s'engager à verser 1,8 milliard de dollars annuellement à un financement tenant compte des spécificités de genres, dirigé par les communautés et basé sur des subventions pour les efforts d'atténuation et d'adaptation globaux, pour que l'action climatique du Canada contribue sa juste part financière aux actions mondiales pour le climat. De plus, d'augmenter l'engagement financier insuffisant du Canada envers les «Pertes et Préjudices» afin de soutenir les communautés les plus touchées dans le Sud Global.
- De mettre fin à toutes les subventions aux combustibles fossiles et d'investir dans une transition juste pour favoriser une économie inclusive, équitable et à faible émission de carbone qui soutient les travailleurs et les communautés, corrige les inégalités actuelles et historiques et donne la priorité à la protection sociale. Cela inclut l'allocation des 2 milliards de dollars promis pour le programme «Fonds de l'Avenir» afin d'aider les travailleurs dans les provinces dépendantes des combustibles fossiles à effectuer la transition vers des industries durables, innovantes et équitables.
- Dans notre parcours commun vers un avenir durable, il est crucial de respecter les droits, les connaissances, la souveraineté et le leadership des peuples autochtones. Il s'agit d'un élément clé pour faire face à l'urgence écologique qui s'intensifie, tout en respectant les obligations du Canada en vertu de la Déclaration des Nations Unies sur les droits des peuples autochtones (DNUDPA). L'application des principes énoncés dans la DNUDPA et les appels à l'action de la Commission de vérité et réconciliation est impérative pour garantir que nos solutions climatiques soient fondées sur la justice, l'équité et la durabilité.

L'urgence de la crise climatique exige une action décisive et immédiate. En tant que signataires de cette lettre, nous nous engageons à nous joindre à cette mission critique, en promettant de réduire de manière significative nos émissions personnelles et domestiques de GES. Nous espérons que votre leadership guidera le Canada vers une voie qui reconnaît la gravité de cette situation et qui répond à notre aspiration collective pour une planète habitable pour toute la création.

En solidarité,			
Nom	Territoire Traditionnel	Municipalité, Prov/Terr.	Code Posta
Cc : L'Honorab	le Jonathan Wilkinson, C.P., député		

Ministre des Ressources Naturelles
Mon député:

(Nom)

(Circonscription électorale)

- [1] Service de Changement Climatique Copernicus. "Copernicus : 2023 est l'année la plus chaude enregistrée, avec des températures mondiales proches de la limite de 1,5°C." 9 janvier 2024. 2023GlobalClimateHighlights_FR_1.docx (live.com)
- [2] AidWatch Canada. "The Reality of Canada's International Climate Finance, 2019." Décembre 2019. Fichier PDF. https://aidwatchcanada.ca/wp-content/uploads/2019/12/Corrected-December-2019-Climate-Report.pdf.
- [3] Rana, Uday. "Canada's \$16M COP28 climate aid may last 'less than an hour' in a crisis": experts." Global News, 1er décembre 2023, https://globalnews.ca/news/10142353/canada-cop28-climate-aid-damage-fund/.
- [4] Parti libéral du Canada. "Assurer la prospérité des travailleurs et des communautés alors que nous progressons vers le zéro net." Consulté le [2024-01-21]. https://liberal.ca/fr/notre-plateforme/Assurer la prospérité des travailleurs et des communautés au fur et à mesure que nous nous approchons de l'objectif de la carboneutralité/

Célébrons la Terre! est une campagne environnementale de Citoyens pour une Politique Juste, une organisation nationale de membres inspirés par la foi à agir pour la justice dans les politiques publiques canadiennes. CPJ est fière d'être membre de l'initiative de justice climatique basée sur la foi, Pour l'Amour de la Création (FLC). Nous remercions FLC pour leur collaboration.

Veuillez retourner vos lettres signées à :

Citoyens pour une Politique Juste 334 MacLaren Street - Suite 200 Ottawa, ON K2P 0M6

Ils seront remis aux ministres Guilbeault et Wilkinson, ainsi qu'aux députés des signataires.